SANS COTE

Pacifique Nord. L'Université York a organisé un colloque sur le DSCPN, à Victoria en avril 1991, afin d'amener des universitaires et des experts des ONG à discuter diverses méthodes de recherche portant sur la sécurité dans le Pacifique Nord. Au cours des douze prochains mois, une série d'ateliers aura lieu en guise de préambule à une conférence en bonne et due forme sur le DSCPN, à l'automne de 1992.

Le volet officiel, ou gouvernemental, de l'initiative canadienne consiste en un exercice continu dont l'objet est d'explorer les avantages d'un dialogue régional touchant à toutes les questions pertinentes. Le Canada est d'avis qu'un tel dialogue ne doit pas découler d'une tentative de transposer des institutions ou des modèles européens dans cette région. Les sources de tension et la nature des défis régionaux à relever dans le Pacifique Nord ne se prêtent pas à une telle approche. Les efforts en vue de favoriser la stabilité doivent tenir compte des traditions, de l'histoire et de la dynamique géopolitique qui sont propres à la région. Il faut continuer de préconiser la consultation, non la négociation, de même qu'un consensus sur les meilleurs moyens de répondre aux besoins de dialogue dans la région.